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Ce catalogue contient toutes les informations, détails et caractéristiques

disponibles au moment de Pimpression, Le fabricant se réserve, toute
fois, le droit dapporter des modifications ou des changements jugés
appropriés pour lamélioration des produits et le bénéfice des clients.

Lensemble du contenu de ce catalogue sont copyright. Les photos, les
textes, les illustrations et les concepts graphiques ne peuvent étre re
produits, en totalité ou particllement, sans l'autorisation expresse de
Groupe Faienceries Algériennes.

Toutes les couleurs et les teintes qui apparaissent dans ce catalogue
doivent étre considérées comme approximatives en raison du processus
d'impression en cause.

This catalog has all the information, details, and features available at
the moment of publishing. The manufacturer reserves the right to
make maodifications or changes that believed to be appropriate to im
prove our products and for the benefit of our clients.

The entire content of this catalog is protected under copyright. The
pictures, texts, illustrations, and graphical designs cannot be copied,
totally or partially, without the express permission of Groupe Faien
ceries Algériennes.

All the colors and tints that appear in this catalog must be considered
approximate due to the printing process.
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